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社會對特首梁振英
的評價不一，呂志和
昨回應相關提問時則
讚 梁 振 英 「 好 落
力」，又指「做到咁

高位嘅人，有人稱讚又有人話，始終
佢係人類。佢為香港做嘢，係需要欣
賞。」他冀望香港各界能互諒互助。
至於被問到是否支持梁振英連任，呂
志和稱：「都未選，講呢啲太早。」

呂志和又說，港府做了不少事情，
惟「香港人要求好多，令好多官員難
做」，盼港府及市民能夠同心合力，
搞好經濟，發揮「獅子山精神」，肯
拚肯搏，不受任何影響堅決搞好本港
經濟。他稱太多的反對會影響本港經

濟、聲譽和發展，又認為「本港有法
律、資金，國際上四通八達」，港人
應好好珍惜。

本港旅遊業轉淡，呂志和認為與近
期反內地客活動有關，「有人話中國
人蝗蟲，咁樣好傷人心，令人唔安
樂」，盼港人能對內地客友善。

「健康好，點解退休？」
被問到有否作退休部署，呂志和稱

「身體好、健康好，點解退休？」又
指自己不是不退，而是與後生一輩分
享經驗，「得閒同吓同事傾偈，我幾
位好朋友（指長和系李嘉誠及恒基系
李兆基）都唔願退休。」

■記者 蘇洪鏘
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香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）嘉華
國際（0173）昨日公佈截至去年底止
全年業績，主要受物業重估因素影
響，期內純利按年跌25.3%至13.67億
元。集團主席呂志和表示，預計今年
樓價平穩發展，因為建築成本仍高
企，又稱本地發展商實力雄厚，「唔
會跳樓咁賣樓」，不會蝕售，倘出現
大跌市，本港經濟便出現大問題。另
外，集團今年擬推出待批預售的啟德
項目。

去年賺近14億跌25%
集團去年營業額按年大升97.18%至

47.2億元，當中應佔營業額按年大增
1.3倍至64.4億元，核心盈利按年升
95%至 13.17 億元，每股盈利 48.13
仙。派末期息12仙，較去年多派兩
成。期內，公司之應佔銷售錄得135億
元，創歷來新高。集團財務總裁許亮
華補充，集團去年的賣樓收益中，香
港市場貢獻約四成半，內地則佔五成
半。
對於本港樓市走下坡，呂志和稱：

「都唔係差得咁厲害，其實同以往十幾
年比已升好多，希望各位平常心。」至
於內地一線城市樓價熾熱，呂志和認為
是近期內地當局寬鬆措施致令樓價推
高。而集團以往會計清楚回報方會投
地，「唔會一窩蜂去投。」

啟德項目最快年底推
呂志和指，集團今年已推出西鐵朗

屏站項目朗屏8號，銷情理想。而業績
報告中稱， 計劃在今年底或明年初推
出啟德項目，內地方面則於今年下半
年推出上海浦東浦興項目、上海嘉御
庭第三期、南京邁皋橋項目、廣州嘉
匯城第四期及東莞星際灣第三期項
目。
集團預期，今年內地當局房屋政策

將以住宅市場去庫存化為主要目標，
但相信有關措施對一線城市影響不
大，包括旗下項目所在的上海和廣
州。當局於今年首兩個月陸續公佈放
寬首期付款和減稅等有利政策，將於
年內為中國內地住宅房地產市場提供
有力支撐。

盼各界為香港互諒互助

呂志和：發展商不會「跳樓」減價

■嘉華國
際主席呂
志和(右)。
張偉民 攝

中電信多賺中電信多賺1313..44%%勝預期勝預期
總裁楊杰：收入「明天會更好」

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）內地三大電訊商全

年成績表經已全部出爐，壓軸的中國電信(0728)去年

全年純利增長13.4%至200.54億元(人民幣，下同)，

勝過市場預期；每股淨利潤0.248元；末期息維持派

0.095港元。

中國電信2015年業績撮要
項目

淨利潤
出售通信鐵塔
及相關資產的
一次性收益
經營收入
服務收入
-移動服務收入
-固網服務收入
EBITDA
每股淨利潤(元
人民幣)
末期息(港元)

製表：吳婉玲

金額
(億元人民幣)

200.54

39.37

3,312.02
2,932.66
1,245.03
1,687.63
941.06

0.248

0.095

按年變幅
(%)

+13.4

--

+2.1
+2

+3.5
+1

-0.8

+13.4

持平
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香港文匯報訊 內地經濟放緩，恒隆集團
（0010）董事長陳啟宗在最新年報中，亦
指「就地產業所受的衝擊而言，我們今次所
面對之嚴峻境況可謂前所未見。」他擔心最
惡劣的情況尚未出現。

憂最惡劣情況尚未出現
陳啟宗指出，自集團在內地購入首幅土
地至今已近四分一個世紀。此期間，全球與
內地經濟經歷多番起跌。最嚴峻的情況為
1997年的亞洲金融危機及2008年的環球經
濟衰退，兩者均帶來嚴重影響。然而，就地
產業所受的衝擊而言，集團今次所面對的嚴
峻境況可謂前所未見。
他認為今趟復甦將會步伐蹣跚，他指早
在2012年恒隆地產中期報告的致股東函
中，已作出此項預測，如今42個月過去
了，地產市道非但毫無起色，更有可能繼續
下行。與歷來慣例相反，2015年下半年的
市道較上半年更為疲弱，他擔心最惡劣的情
況尚未出現。

他指出，中國經濟能否繼續保持強勢，
取決於國內社會問題的結構性改革成效。就
地產業務而言，成功關鍵在於如何為最壞情
況做好準備。在過去四分一個世紀，每逢熊
市當道，集團無論在財政或其他方面都穩健
非常，今天亦如是。附屬公司恒隆地產的管
理層就着不同的經濟環境和市場狀況為集團
定期進行壓力測試，模擬之情境遠較今天為
差。最近再次進行的有關測試，亦確定公司
狀態良好，縱使艱困的經濟環境和市況同時
來臨並持續，集團仍可屹立不倒。

不盲目建設 不魯鈍停工
陳啟宗說，不會盲目進行建設，但亦不

應魯鈍停工。相比市道暢旺的歲月，在艱難
時期作出深思熟慮的正確決定更為重要。集
團於1999年至2000年在香港果敢買地，當
時許多人對此感到困惑，但歷史證明此乃明
智之舉。現時集團再次在內地和香港尋找土
地，但集團只會支付認為合理的價錢。老實
說，市場不大可能在短期內復甦，持現金者

可能有一天會再次稱王。
展望今年，他相信集團在內地和香港的

租金收入可錄得增長，但對租戶的零售額不
太樂觀，而這早晚會為租金帶來壓力。下半
年本應為零售旺季，但事實上內地的租戶於
去年下半年的零售額卻出現下降，這現象令
人擔憂。
鑑於現時乃集團進入內地市場以來目睹

的最艱困的零售環境，陳啟宗說抱有太高
期望並不明智。自1999年集團首座內地購
物商場開業以來，來自租賃業務的溢利未
嘗下跌。集團將竭力確保租金收入有所增
長。

考慮購置更多港土地發展
會否出售香港住宅單位將取決於市況，

他指正如去年撰述，香港樓市頗為健康，單
位價格愈高的產品，其貶值的機會愈低。因
此，集團對浪澄灣餘下672個單位或藍塘道
18間半獨立大宅不太擔心。如若市況許
可，集團將購置更多土地發展住宅物業。

香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）麗新系昨
公佈截至1月底止的中期業績，麗新發展
(0488) 副主席兼行政總裁周福安表示，集團
今年擬推出兩個住宅項目，分別位於馬頭角
道及將軍澳，前者會先推，後者則於下半年
推出，兩盤均正待批預售。

樓市已跌15%料見底
截至 1月底的半年度，麗展期內純利
10.13億元，按年升11.53%；每股盈利4.9

仙；維持不派中期息。期內營業額10.83億
元，按年升39.26%；毛利5.71億元，按年
升27.81%。若不計及物業重估之影響，純
利為2億元，按年增1.15倍，主要受惠於旗
下大坑道339號項目期內入賬。
周福安表示，近期不少發展商均認為樓

市偏弱，主要由於政府表明不減辣，他自己
維持年初時樓價跌15%的預期，而目前已
發生。對於有銀行減按息會否有助樓盤銷
售，周氏指「息率問題不大」，反而政府去

年收緊按揭成數，「市民儲首期都要儲多幾
年。」
他看好今年寫字樓市道，因為目前仍有

不少內地公司公司排隊上市，對寫字樓有需
求，加上目前中環寫字樓空置率偏低，利好
寫字樓市場。他預計今年租金有5%至10%
升幅，而事實上過去半年已升達5%。
麗展的收租物業方面，以英國商廈項目

表現標青，四項物業租金收入錄7,670萬
元，按年大增99.2%，主要由於其中兩項目
對上一個財年僅貢獻約兩個月租金；至於香
港收租物業則錄2.736億元，按年升4.7%。

英投資物業回報率佳
周福安指，集團在英國投資物業的經驗較

好，早年買入物業時回報率高達5.9%，而貸
款成本則約2.4%，每個月都「袋袋平安」，
然而這些物業估值已升值不少，會否再吸納
物業要視乎情況。他稱，預計在2023年將在
英國的幾項物業未來可作合併發展，樓面面
積將有望倍增而無需補地價。
至於內地方面，集團有約280萬方呎的寫字

樓收租樓面，當中上海佔其中約200萬方呎，
其餘分佈在廣州及中山等地。倘計及目前的
土地儲備，未來寫字樓面可增至750萬方呎。

麗新半年賺逾10億增11.5%
麗新系中期業績

營業額
經營溢利
純利
每股盈利
註：截至今年1月底之6個月業績 製表：蘇洪鏘

麗新發展(0488)

金額

10.83億元
4.13億元
10.13億元

0.049元

按年變幅

⬆39.3%
⬇56.8%
⬆11.5%

麗豐控股(1125)

金額

8.34億元
4.88億元
3.03億元

0.019元

按年變幅

⬆54.9%
⬆73.7%
⬆64.6%

麗新國際(0191)

金額

11.34億元
4.89億元
5.64億元

0.298元

按年變幅

⬆37.2%
⬇57%
⬇8.1%

豐德麗控股(0571)

金額

14.12億元
3.72億元
3.33億元

0.027元

按年變幅

⬆9.3%
⬆61.7%
虧轉盈

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）近
日市場又翻炒「深港通」概念股，
券商股聞風起動。市傳結好控股
(0064)分拆證券業務上市多時，昨日
終於落實。主要從事證券業務的結
好金融（1469）今起招股，4月8日
上市。結好控股日前公佈，以「40
送1」及現金派中期特別息。
結好金融每股發售價介乎1至1.4

元，入場費為5,656.43元，集資最多
約7.11億元。發行5.08億股，其中
4.56億股(約89.8%)為國際配售，其
餘公開發售，另有15%超額配股權。
集資所得約36%用作擴充證券保證金
融業者，34%用於償還銀行貸款。去
年兩地股災導致券商佣金大減，結好
金融行政總裁洪瑞坤亦坦承，旗下經
紀佣金收入受整體市況影響。
該行將專注放貸業務(包括按揭貸

款)、物業及金融工具的投資，以及
地產代理業務。洪瑞坤昨表示，集
團已在去年涉足地產代理業務，首
間分行在去年12月已開張。主營業
務證券保證金融資業務，主攻高資
產客戶，現有3,000多個活躍客戶。

亞積邦租賃入場費3030元
同日招股的還有本港設備出租服

務公司亞積邦租賃(1496)，擬發行約
1.5 億股，招股價介乎 0.6 至 0.75
元，集資最多約 1.1 億元，每手
4,000股入場費3,030.23元，4月8日
掛牌。公司主席劉邦成昨表示，看
好本港市場發展，估計澳門未來基

建工程項目將會減少，現階段已將
部分機器移至本港，未來業務重心
將轉回本港。

忠旺拆遼寧業務借殼上A股
另外，中國忠旺(1333)計劃進行資

產重組及借殼上市，將從事工業鋁擠
壓業務的遼寧忠旺注入在上海掛牌的
中房置業，變相分拆至A股上市。
遼寧忠旺初步估值417億元（人

民幣，下同），扣除派息後作價282
億元。中房同時以2億元向忠旺出
售中房新疆股份，並以每股7.12元
發行約39.3億股股份支付餘下280
億元作價。另外，中房計劃向境內
投資者配售7.02億股，集資最多50
億元，用於未來工業鋁擠壓業務發
展。中國忠旺總裁路長青表示，分
拆有助釋放企業內在價值，亦為公
司增添融資平台。
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陳啟宗：內地地產受衝擊空前嚴峻

總裁兼首席運營官楊杰昨於記者會
表示，相信2016年的收入增長是

「明天會更好」，會控制成本增長低於
收入增長，今年 4G 的上客目標為逾
6,000萬戶。
期內，營收按年增2.1%至3,312.02億
元；服務收入按年增 2%至 2,932.66 億
元 。 EBITDA 為 941.06 億 ， 按 年 減
0.8%。移動用戶數達 1.98 億戶，淨增
1,228萬戶。其中3G/4G用戶數1.43億
戶，淨增2,450萬戶；4G終端用戶5,846

萬戶，淨增5,138萬戶。

今年4G ARPU呈下跌趨勢
楊杰表示，隨着4G業務規模擴大，4G
的ARPU會下跌，去年12月的4G ARPU
為78元，今年有下降趨勢，集團會努力讓
整體ARPU維持不跌，而今年4G的上客
目標為逾6,000萬戶。
去年集團派末期息0.095港元，與2014年

持平。楊杰表示，去年是投資高峰期，相信
未來隨投資進一步降低，派息比率會提高。

內地電訊商去年受多個政策出台影響，
楊杰指「流量不清零」影響集團收入達20
億元，估計今年仍會帶來負面影響。至於
「提速降費」令集團需要加大投資，去年
固網寬帶及移動業務的平均單價分別跌
55%及33%，估計今年帶來的影響更大。
至於集團前董事長常小兵早前因為涉嫌

違紀正接受調查。楊杰指，暫時未收到集
團人事變數的通知，而集團在持續發展中
形成自我的風格和文化，相信無論誰任董
事長都可帶領集團健康發展。

■麗展副主
席兼執行董
事周福安看
好今年寫字
樓市道。
蘇洪鏘 攝


